
Die Oberbürgermeisterin

Vorlage BA 6/0151/WP18 der Stadt Aachen                                                            Ausdruck vom: 02.10.2023 Seite: 1/1

Vorlage
Federführende Dienststelle:
B 6 - Bezirksamt Aachen-Richterich
Beteiligte Dienststelle/n:

Vorlage-Nr:

Status:

Datum:
Verfasser/in:

BA 6/0151/WP18

öffentlich

02.10.2023

Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung der 
Bezirksvertretung Aachen-Richterich vom 30.08.2023 (öffentlicher 
Teil)
 Ziele:  keine

Beratungsfolge:

Datum Gremium Zuständigkeit
25.10.2023 Bezirksvertretung Aachen-Richterich Entscheidung
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Die Bezirksvertretung Aachen-Richterich genehmigt die Niederschrift über die Sitzung der 

Bezirksvertretung Aachen-Richterich vom 30.08.2023 (öffentlicher Teil).
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Die Oberbürgermeisterin sfodt aacHeil

Niederschrift
Sitzung der Bezirksvertretung Aachen-Richterich

18. September

2023

Sitzungstermin: Mittwoch, 30.08.2023

Sitzungsbeginn; 18:00 Uhr

Sitzungsende: 19:25 Uhr

Ort, Raum: Schloss Schönau, Sitzungssaal, 1. Etage, Schönauer Allee, 52072 Aachen

Anwesende:

Herr Hubert Meyers

Frau Uta Kempen

Herr Manfred Kuckelkorn

Frau Suzanne Brantin

Herr Dr. med. Stephan Behrens

Herr Friedrich Werner Feil

Herr Hans Peter Kehr

Herr Dr, Otto-Wilhelm Kuhrt-Lassay

Herr Horst Werner
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Abwesende:

Bürgermeister Holger Brantin 

Herr Peter Stoffel

Entschuldigt

Entschuldigt

von der Verwaltung:

Frau Moritz, BA6 

als Schriftführer:

Herr Laurijssens, BA6

Tagesordnung:

Öffentlicher Teil

1 Eröffnung der Sitzung

2 Bestellung einer Schriftführung 

Vorlage: BA 6/0141/WP18

3 Neues Mitglied in der Bezirksvertretung Aachen-Richterich 

Vorlage: BA 6/0142/WP18

4 Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung der Bezirksvertretung Aachen- 

Richterich vom 14.06.2023 (öffentlicher Teil)

Vorlage: BA 6/0138/WP18

5 Fragestunde für Einwohnerinnen und Einwohner

6 Förderprogramm Moderne Sportstätte 2022 - Calisthenicsanlagen im Stadtgebiet

B6/22M/P18 Ausdruck vom: 18,09,2023

Seite: 2/18

3 von 17 in Zusammenstellung



Vorlage: FB 36/0306/WP18

7 ÖPNV-Ausbau- Sachstandsbericht zur Umsetzung der für 2023 beschlossenen 

Maßnahmen sowie weitere Planungen für 2024

Vorlage: FB 61/0712/WP18

8 Barrierefreiheit im Straßenraum, Überarbeitung der Standards 

Vorlage: FB 61/0679/WP18

9 Barrierefreiheit im Straßenraum; Überarbeitung der Standards - Ergänzungsvorlage 

Vorlage: FB 61/0738/WP18

10 Satzung zur Aufhebung der Satzungen über die förmliche Festlegung der 

Sanierungsgebiete

a) "Aachen-Ostviertel und Rothe Erde" vom 29.05.2002

b) "Köpfchen" vom 26.02.2007

c) "Lousberg und Pferdelandpark" vom 03.05.2007

d) "Frankenberger Viertel" vom 03.04.2009 

Vorlage: FB 60/0075/WP18

11 Vorstellung des neuen Leitungsteams der Freiwilligen Feuerwehr Richterich

12 Vergabe der bezirklichen Verfügungsmittel 2023 - Teil 3 

Vorlage: BA 6/0143/WP18

13 Vergabe der bezirklichen Mittel 2023 - Teil 1
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Vorlage: BA 6/0144/WP18

14 Anträge

- Uersfelder Fußpfad Entschärfung des Gefahrenbereichs, Antrag der CDU-Fraktion vom

31.07.2023
- Wiesenweg Verbesserung für Radfahrende, Antrag der CDU-Fraktion vom 22.07.2023

- Verkehrsberuhigung Schönauer Friede, Antrag der SPD-Fraktion vom 15.08,2023

- Behindertengerechte Verbindung der durch die Bahnlinie getrennten Ortsteile 

Richterichs, Antrag der SPD-Fraktion vom 15.08.2023

- Bildungscampus, Antrag der SPD-Fraktion vom 15.08.2023 

Vorlage: BA 6/0145/WP18

15 Anfragen gemäß § 13 GeschO

16 Mitteilungen
- Aufbau von E-Ladestationen im Stadtbezirk Richterich-Sachstand

- Sitzungstermine 2024 der Bezirksvertretung Aachen-Richterich

- Sanierung L231 - Knoten Roermondér Str./ Horbacher Str./ Berensberger Str.
- Verkehrsberuhigung Schönauer Friede - Vorlage vom 13,06.2023 im Bürgerforum 

Vorlage: BA 6/0147/WP18

Nichtöffentlicher Teil

1 Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung der Bezirksvertretung Aachen- 

Richterich vom 14,06.2023 

(nicht öffentlicher Teil):

Vorlage: BA 6/0139/WP18
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2 Listen der Bauanträge bzw. Bauvorhaben: 

-Mai 2023 - Juli 2023

Vorlage: BA 6/0140/WP18

3 Mitteilungen der Verwaltung;

Protokoll:

Öffentlicher Teil

zu 1 Eröffnung der Sitzung

Herr Bezirksbürgermeister Meyers (CDU) eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden, 

insbesondere die Bürgerinnen und Bürger.

Herr Bezirksbürgermeister Meyers gedenkt der Verstorbenen Herrn Leo Pontzen und Herrn Günther 

Poth. Herr Pontzen hat sich viele Jahre als Bezirksvertreter, zuletzt als Fraktionssprecher der CDU, für 

die Interessen im Stadtbezirk und hier besonders für den Orsteil Horbach, eingesetzt.

Er verstarb nach schwerer Krankheit am 17.06.2023, Herr Günther Poth war zuletzt von 2012-2020 

Mitglied der Bezirksvertretung Richterich.

Bezüglich der Tagesordnung schlägt er vor, den TOP 11 „Vorstellung der neuen Leitungsteams der 

Freiwilligen Feuerwehr Richterich" aufgrund einer Einsatzübung als TOP 6 zu behandeln.

Die TOP'S 8 und 9 wurden verwaltungsseitig zurückgezogen und werden in der nächsten Sitzung am

25.11.2023 behandelt. TOP 7 wird wegen fehlender Vorlage ebenfalls vertagt

Beschluss:

Die Tagesordnung wird mit den vorgebrachten Änderungen angenommen.

Abstimmungsergebnis;
Einstimmig
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z\i 2 Bestellung einer Schriftführung 

Vorlage: BA 6/0141/WP18
Herr Bezirksbürgermeister Meyers begrüßt Herrn Laurijssens und stellt ihn als neuen stellvertretenden 

Bezirksamtsleiter des Bezirksamtes Richterich vor.

Beschluss:

Auf Vorschlag der Verwaltung wird Herr Sascha Laurijssens zum Schriftführer in der Bezirksvertretung 

Aachen-Richterich bestellt.

Abstimmungsergebnis:

Einstimmig

zu 3 Neues Mitglied in der Bezirksvertretung Aachen-Richterich 

Vorlage: BA 6/0142/WP18

Herr Bezirksbürgermeister Meyers (CDU) begrüßt Frau Bezirksvertreterin Brantin (CDU) und stellt sie als 

neues Mitglied der Bezirksvertretung vor. Gern. §§ 45 und 46a Kommunalwahlgesetz NRW wurde Frau 

Bezirksvertreterin Brantin nach dem Listenwahlvorschlag der Partei CDU festgestellt.

Beschluss:

Beschlussvorschlag:
Die Bezirksvertretung Aachen-Richterich nimmt die Ausführungen der Verwaltung zur Kenntnis.

Abstimmungsergebnis:
Einstimmig
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zu 4 Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung der Bezirksvertretung Aachen- 

Richterich vom 14.06.2023 (öffentlicher Teil)

Vorlage: BA6/0138/WP18

Herr Bezirksvertreter Werner (SPD) bittet um folgende Korrektur unter TOP 5 Satz 1 im 3. Abschnitt;

„Herr Bezirksvertreter Werner (SPD) berichtet über eine SPD-Veranstaltung „Fraktion vor Ort“ am

12.06.2023 in der viele Fragen gestellt worden seien".

Beschluss:

Die Bezirksvertretung Aachen-Richterich genehmigt die Niederschrift über die Sitzung der

Bezirksvertretung Aachen-Richterich (öffentlicher Teil) vom 14.06,2023.

Abstimmungsergebnis:

Einstimmig bei 2 Enthaltungen.

zu 5 Fragestunde für Einwohnerinnen und Einwohner

Herr Bezirksbürgermeister Meyers klärt die anwesenden Bürgerinnen und Bürger über die Formalitäten

bezüglich der Fragestunde auf.

Die Bürgerinnen und Bürger stellen daraufhin wie folgt Fragen.

A) Herr F. möchte von der Verwaltung wissen, ob und was gegen Verkehrssünder getan wird. 

Insbesondere in der Scherbstraße, im Bereich des Spielplatzes, besteht aus seiner Sicht eine 

erhöhte Unfallgefahr durch Raser und das Ignorieren der Rechts-vor-Links-Regelung, Wird es 

Geschwindigkeitsmessungen geben? Frau Bezirksamtsleiterin Moritz sagt zu, die Abteilung zur 

Überwachung des fließenden Verkehrs beim zuständigen Fachbereich Sicherheit und Ordnung 

einzuschalten, damit hier Verkehrsüberwachungen stattfinden.

B) Frage des Herrn H. ob die Bezirksvertretung die Stellungnahme zur geplanten Änderung des 

Flächennutzungsplans Aachen 2023 für Windenergiegebiete von der Bürgerinitiative Horbach 

Wind erhalten und gelesen hat

Er möchte die Bezirksvertretung ermutigen, angesichts der Einwände der Bürgerinitiative nicht 

ausschließlich den Darlegungen der Verwaltung zu vertrauen. Stattdessen bittet er darum, die 

von der Bürgerinitiative Horbach Wind präsentierten Einwände und Bedenken zu prüfen. Er 

schlägt vor, transparente und unabhängige Untersuchungen durchführen zu lassen und die 

Ergebnisse bei der Entscheidungsfindung zu berücksichtigen, um sicherzustellen, dass
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potenzielle Auswirkungen der geplanten Windenergieanlagen auf die Gebiete 1 bis 4 

angemessen bewertet wurden.

Auch möchte Herr H. wissen, warum bestimmte Gebiete bevorzugt werden und andere nicht.

(Die Frage und die Stellungnahme sind der Niederschrift als Anlage 1 im Ratsinformationssystem 

beigefügt.)

Herr Bezirksbürgermeister Meyers (CDU) führt an, dass er bis zur Sichtung aller Unterlagen und 

bis zur Anhörung aller Seiten eine neutrale Haltung einnehmen wird.

Herr Bezirksvertreter Werner (SPD) verweist auf den von der SPD in der Sache gestellten 

Antrag, aus dem die Position der SPD hervorgehe.

Herr Bezirksbürgermeister Meyers (CDU) ergänzt, dass der Antrag der SPD-Fraktion für die 

heutige Sitzung nicht fristgerecht gestellt wurde und in der Sitzung am 25.10,2023 zur Annahme 

gestellt wird.

C) Frau E. bezieht sich auf den Fachbeitrag zur artenschutzrechtlichen Prüfung der Firma Raskin 

Umweltplanung und Umweltberatung GbR. In diesem wurden Unstimmigkeiten bezüglich 

Nahrungshabitate für den Rotmilan festgestellt. Sie schlägt vor, diese Ergebnisse zu Überprüfen 

und zusätzliche Untersuchungen von unabhängigen und qualifizierten Fachleuten durchzuführen, 

um eine umfassende und fundierte Grundlage für die weiteren Entscheidungen zu schaffen.

Sie bittet um Unterstützung bei der Klärung dieser Angelegenheit, um sicherzustellen, dass die 

richtigen Schlüsse im Sinne des Artenschutzes gezogen werden können und wendet sich an die 

Grünen. (Die Frage und die Stellungnahme sind der Niederschrift als Anlage 2 im 

Ratsinformationssystem beigefügt.)

Herr Bezirksvertreter Feil (Die Grünen) beantwortet die Frage mit Verweis darauf, dass das 

Gutachten noch vertieft werden müsse, gibt aber zu bedenken, dass die Gesellschaft den 

Umstieg von fossiler Energiegewinnung auf erneuerbare Energien diskutieren muss und dass 

ihm in dieser Hinsicht die Aufbruchstimmung in der Bevölkerung fehlt. Man dürfe Artenschutz 

nicht in den Widerspruch zum Klimaschutz stellen.

D) Frau S. schildert für die Grünenthaler Straße, ab Hausnummer 93 die Verkehrssituation. Ab 

Hausnummer 93 gilt die verkehrsberuhigte Zone. Jedoch halten sich viele Autofahrer nicht daran 

und fahren zu schnell. Eigene Initiativen zur Sensibilisierung sind gescheitert. Sie möchte wissen,
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was von Seiten der Verwaltung getan werden kann. Die Bewohner haben dazu auch einen 

Bürgerantrag in der Sache an das Bürgerforum formuliert.

Frau Bezirksamtsleiterin Moritz erläutert, dass es sich hier um eine Sackgasse handelt und hier 

vor einigen Jahren aufgrund von Anwohnerbeschwerden von Verwaltungsseite Anschreiben an 

die Bewohner zur Sensibilisierung erfolgt sind.

Sie nimmt den Bürgerantrag gerne entgegen und wird die Notwendigkeit von Messungen auch 

an die Verkehrsüberwachung weitergeben.

E) Herr W. beklagt den vermehrten Ausfall der Linie 44 in Horbach, Fahrtrichtung Aachen. Wenn die 

Linie 44 ausfällt gibt es keine Alternativen. Auf der Mova-App werden die Ausfälle nicht 

angezeigt: Anfragen bei der ASEAG blieben bislang ohne Ergebnis.

Herr Bezirksbürgermeister Meyers (CDU) wertet dies als Antrag des Seniorenrates an die 

Verwaltung. Frau Bezirksamtsleiterin Moritz wird dementsprechend auf die ASEAG zugehen.

F) Frau D. nimmt Bezug auf Planung der Windenergiegebiete 2 und 3 und möchte die 

Aufmerksamkeit auf den Lebensraum des Kiebitzes lenken, welcher sich seit einiger Zeit in den 

besagten Windenergiegebieten niedergelassen hat. Sie möchte die Frage aufwerfen, ob bei der 

Planung und Ausweisung der Windenergiegebiete ausreichend Rücksicht auf die Lebensräume 

und Bedürfnisse der ansässigen Tierarten, insbesondere des Kiebitzes genommen wurde. Aus 

ihrer Sicht ist eine weitergehende Untersuchung der ökologischen Auswirkungen vorzunehmen, 

um sicherzustellen, dass die Balance zwischen erneuerbarer Energieerzeugung und dem Schutz 

der natürlichen Lebensräume gewahrt bleibt. (Die Frage und die Stellungnahme sind der 

Niederschrift als Anlage 3 im Ratsinformationssystem beigefügt)

Herr Bezirksvertreter Feil (Die Grünen) erläutert, dass die Daten in dem Gutachten von der Nabu 

übernommen werden. Demnach ist der Kiebitz nicht schreddergefährdet und in der Lage in ein 

neues Quartier umzusiedeln. Dafür gibt es Ausweichflächen in dem Gebiet Orsbach.

G) Herr S, bezieht sich auf die Bergbauschäden in den Windenergiegebieten 2 bis 4 aufgrund 

unterirdischer niederländischer Stollen und stellt Herrn Bezirksvertreter Feil (Die Grünen) die 

Frage nach der Sicherheit der Bergwerksstollen bzw. ob es Untersuchungen gegeben hat, 

welche sich laut Kartenmaterial unterhalb der Windenergiegebiete 2, 3 und 4 befinden. Das 

entsprechende Kartenmaterial stellt er gerne zur Verfügung. Herr Feil weist daraufhin, dass die 

Planung zur Änderung eines Flächennutzungsplans einem mehrstufigen Verfahren unterzogen
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wird und Erkenntnisse in dieser Angelegenheit noch nicht eingeflossen sind. (Die Frage und die 

Stellungnahme sind der Niederschrift als Anlage 4 im Ratsinformationssystem beigefügt.)

H) Herr H. berichtet über ein erhöhtes Parkaufkommen und zunehmender Verkehrslage am 

Wiesenweg Höhe Spielplatz. Er sieht eine Gefährdung und regt an, die Verkehrssituation vor Ort 

zu überprüfen. Auch möchte er wissen, welche Maßnahmen ergriffen werden können. Frau 

Bezirksamtsleiterin Moritz wird die verkehrliche Überwachung des Wiesenwegs, der 

Lehnsherrenstraße und der Scherbstraße an die zuständige Stelle zur Überwachung des 

fließenden Verkehrs weitergeben.

I) Herr S. richtet seine Frage an die FDP: „Wurde bei der Planung der Windenergiegebiete 1 bis 4 

die Bodenqualität richtig bewertet und berücksichtigt?" Hierbei geht er insbesondere auf die 

Wasserspeicherfähigkeit und die mit dem Projekt verbundenen Versiegelungen des Bodens ein. 

Herr Bezirksvertreter Dr. Behrens (FDP) sagt zu, die Frage mitzunehmen und später zu 

beantworten. (Die Frage und die Stellungnahme sind der Niederschrift als Anlage 5 im 

Ratsinformationssystem beigefügt.)

J) Frau S. vom Seniorenrat gibt zu bedenken, dass der Standort des neuen Defibrillators am 

Bezirksamt nicht klar zu erkennen ist. Sie möchte wissen, ob es möglich ist, diesen besser zu 

kennzeichnen. Frau Bezirksamtsleiterin Moritz sagt zu, eine deutlichere Kennzeichnung zu 

prüfen.

K) Herr H, stellt folgende Frage an Herrn Bezirksvertreter Kuckelkorn (SPD). Wurden Sie von der 

Verwaltung ausreichend über die zu erwartende, enorme wirtschaftliche und wissenschaftliche 

Bedeutung der Forschungseinrichtung „Einstein Teleskop" informiert?

Herr Bezirksvertreter Kuckelkorn (SPD) beantwortet die Frage mit „nein".

Herr Bezirksbürgermeister Meyers fasst das Thema Windenergiegebiete kurz zusammen und 

wird die Stellungnahmen aller Beteiligten abwarten. Bislang gebe es noch keine Position in der 

bezirklichen Politik:

Die Gesamtstellungnahme der Bürgerinitiative Horbach Wind wird an die Verwaltung 

weitergegeben. (Die Stellungnahme der Bürgerinitiative Horbach Wind ist als Anlage 7 der 

Niederschrift beigefügt
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zu 6 Förderprogramm Moderne Sportstätte 2022 - Calisthenicsanlagen im Stadtgebiet 

Vorlage: FB 36/0306/WP18

Alle Fraktionen begrüßen die geplante Calisthenicsanlage an dem vorgeschlagenen Standort in 

Richterich.

Herr Bezirksvertreter Behrens (FDP) hinterfragt die Rangfolge und befürchtet, dass der Bezirk Richterich 

nicht mehr berücksichtigt wird, sollten die finanziellen Mittel vorher ausgeschöpft sein.

Herr Bezirksbürgermeister Meyers und Frau Bezirksamtsleiterin Moritz betonen, dass die Mittel aus 

einem Förderprogramm des Landes NRW stammen und gesichert sind, sodass eine Gefährdung des 

Projekts aufgrund der Reihenfolge auszuschließen ist.

Weitere Informationen des FB36 im Nachgang zur Sitzung:

Die Nummerierung in der Vorlage stellt keine Priorisierung dar. Alle Anlagen werden gleichzeitig 

ausgeschrieben. Aufgrund der Fördermittel muss die Umsetzung bis Mai 2024 erfolgt sein.

Herr Bezirks Vertreter Werner (SPD) weist darauf hin, dass sich die unterschiedlichen Nutzer der 

Sportanlagen arrangieren müssen,

Beschluss:

Die Bezirksvertretung Aachen-Richterich nimmt den Bericht der Verwaltung zur Kenntnis.

Abstimmungsergebnis:

Einstimmig . '

zu 7 ÖPNV-Ausbau- Sachstandsbericht zur Umsetzung der für 2023 beschlossenen 

Maßnahmen sowie weitere Planungen für 2024 

Vorlage: FB 61/0712/WP18
Dieser TOP wird auf die nächste Sitzung der Bezirksvertretung Richterich am 25,10,2023 vertagt,
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zu 8 Barrierefreiheit im Straßenraum, Überarbeitung der Standards 

Vorlage: FB 61/0679/WP18

Der TOP 8 wurde auf die nächste Sitzung der Bezirksvertretung Richterich am 25.10.2023 vertagt.

zu 9 Barrierefreiheit im Straßenraum: Überarbeitung der Standards - Ergänzungsvorlage 

Vorlage: FB 61/0738/WP18
Der TOP 9 wurde auf die nächste Sitzung der Bezirksvertretung Richterich am 25.10.2023 vertagt.

zu 10 Satzung zur Aufhebung der Satzungen über die förmliche Festlegung der 

Sanierungsgebiete
a) "Aachen-Ostviertel und Rothe Erde" vom 29,05.2002

b) "Köpfchen" vom 26.02.2007

c) "Lousberg und Pferdelandpark" vom 03.05.2007

d) "Frankenberger Viertel" vom 03.04.2009 

Vorlage: FB 60/0075/WP18

Beschluss:

Die Bezirksvertretung Aachen-Richterich empfiehlt dem Rat der Stadt Aachen die beigefügte Satzung 

zu beschließen. Die Anlage ist Bestandteil dieses Beschlusses.

Abstimmungsergebnis:
Einstimmig
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zu 11 Vorstellung des neuen Leitungsteams der Freiwilligen Feuerwehr Richterich

Herr Bezirksbürgermeister Meyers begrüßt das neue Leitungsteam der Freiwilligen Feuerwehr Aachen- 

Richterich.

Herr Wernerus und Herr Hilgers stellen kurz ihre Arbeit vor. Unter anderem die Jugendarbeit. Mitmachen 

können Kinder und Jugendliche im Alter von 10 bis 18 Jahren.

Herr Wernerus beantwortet eine weitere Frage von Herrn Bezirksvertreter Feil (Die Grünen) zur 

Jugendarbeit.

So finden alle 14 Tage Jugendtreffs statt, an denen der Nachwuchs an der Technik der Feuerwehr 

ausgebildet wird.

In diesem Rahmen betont Herr Bezirksbürgermeister Meyers den außergewöhnlichen Einsatz im Venn, 

aber auch die erhöhte Einsatzdichte im Bereich Brandbekämpfung und Unwetter.

Auf die Frage von Herrn Bezirksvertreter Kehr (CDU) zum Planungsstand des neuen 

Feuerwehrgerätehauses informiert Herr Wernerus, dass im September ein weiterer Planungstermin der 

Stadt mit der freiwilligen Feuerwehr stattfinden werde.

Herr Bezirksvertreter Kuckelkorn (SPD) bedankt sich für das Engagement, auch bei bezirklichen 

Veranstaltungen. Herr Bezirksbürgermeister Meyers schließt sich dem Dank an.

zu 12 Vergabe der bezirklichen Verfügungsmittel 2023 - Teil 3 

Vorlage: BA 6/0143/WP18

Herr Bezirksbürgermeister Meyers informiert über einen weiteren Zuschussantrag des 

Instrumentalvereins Richterich vom 14.08.2023 über die Anschaffung von Vereinsbekleidung. 

Er schlägt einen Zuschuss in Höhe von 1.500 € vor.
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Beschluss:

Die Bezirksvertretung Aachen-Richterich beschließt die weitere Verwendung der Verfügungsmittel wie 

folgt:

1. Veranstaltungskalender 2024 - Druckkosten 600,-
2. Weihnachtspräsente/Kalender

an die Einwohnerinnen im Bezirk ab 85 Jahre 2.000,-

3. Zuschuss zur Vereinsbekleidung.
Antrag des Instrumentalvereins Richterich vom 14.08.2023 1.500,-

Abstimmungsergebnis:
Einstimmig

zu 13 Vergabe der bezirklichen Mittel 2023 - Teil 1 

Vorlage: BA 6/0144/WP18

Beschluss:

Die Bezirksvertretung Aachen-Richterich beschließt die aufgeführten Maßnahmen aus bezirklichen 

Mitteln (PSP-Element 1-011906-600-5, Kostenart 53180000 .Aufwendungen für Zuschüsse an übrige 

Bereiche').

1. Bühne Peter-Schwarzenberg-Halle
Wartung der mobilen Bühnenelemente 
Reparatur/Reinigung Bühnenvorhänge
Ersatzanschaffungen Kleinteile Bühne und Staubsauger 3.000,- €

Abstimmungsergebnis:

Einstimmig
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zu 14 Anträge

- Uersfelder Fußpfad Entschärfung des Gefahrenbereichs, Antrag der CDU-Fraktion vom

31.07.2023

-Wiesenweg Verbesserung für Radfahrende, Antrag der CDU-Fraktion vom 22.07.2023

- Verkehrsberuhigung Schönauer Friede, Antrag der SPD-Fraktion vom 15.08.2023

- Behindertengerechte Verbindung der durch die Bahnlinie getrennten Ortsteile 

Richterichs, Antrag der SPD-Fraktion vom 15,08.2023

- Bildungscampus, Antrag der SPD-Fraktion vom 15.08.2023 

Vorlage: BA 6/0145/WP18

Herr Bezirksbürgermeister Meyers regt an, die Anträge 48, 49 und 51 anzunehmen.

Bezüglich des Antrags Nummer 52, erläutert Herr Bezirksbürgermeister Meyers ausführlich, dass nach 

der Hauptsatzung und der Zuständigkeitsordnung die Zuständigkeit der Bezirksvertretung Richterich nicht 

gegeben sei.

Herr Bezirksvertreter Werner (SPD) erläutert, dass, obwohl das Schulzentrum Hander Weg nicht zu 

Richterich gehört, sehr viele Kinder und Jugendliche aus Richterich die dortigen Schulen besuchen und 

der Bezirk betroffen sei.

Nach weiterer Diskussion, schließen sich alle Fraktionen der Meinung an, dass die Zuständigkeit beim 

Schulausschuss liege. Die SPD-Fraktion zieht den Antrag zurück.

Beschluss:

Die Anträge lfd. Nr. 48, lfd. Nr. 49, lfd. Nr. 51 werden angenommen.

Abstimmungsergebnis:

Einstimmig

zu 15 Anfragen gemäß,§ 13 GeschO

Es liegen keine Anfragen vor.
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zu 16 Mitteilungen

- Aufbau von E-Ladestationen im Stadtbezirk Richterich-Sachstand

- Sitzungstermine 2024 der Bezirksvertretung Aachen-Richterich

- Sanierung L231 - Knoten Roermonder Str./ Horbacher Str./ Berensberger Str.

- Verkehrsberuhigung Schönauer Friede - Vorlage vom 13.06.2023 im Bürgerforum 

Vorlage: BA 6/0147/WP18
Frau Bezirksamtsleiterin Moritz verweist des Weiteren auf eine Mitteilung von Strassen.NRW bezüglich 

des Neubaus der Brücke Horbacher Straße. Diese ist als Anlage der Niederschrift in ALLRIS hinterlegt. 

Der geplante Ersatzneubau verschiebt sich demnach vorrausichtlich auf das Jahr 2029.

Herr Bezirksvertreter Behrens (FDP) weist auf den schlechten Zustand der Fahrbahndecke hin und 

hinterfragt, ob diese bis 2029 halten wird.

Herr Bezirksvertreter Kehr (CDU) verweist auf das fortschreitende Absacken an manchen Stellen. Auf 

dem Gehweg bestehe Stolpergefahr mit erheblichem Verletzungsrisiko. Ein Bürger ist dort bereits zu Fall 

gekommen und hat sich erheblich verletzt.

Herr Bezirksbürgermeister Meyers wird auf die Verwaltung zugehen und darauf hinwirken, dass diese mit 

Strassen.NRW abklärt, dass die Stadt Aachen die Fahrbahndecke provisorisch sanieren kann. Ggf. kann 

dies in Zusammenhang mit der geplanten Sanierung der Kreuzung Horbacher Straße/Roermonder 

Straße geschehen.

Das Schreiben des Bezirksbürgermeisters ist der Niederschrift als Anlage beigefügt

Beschluss:

Die Bezirksvertretung Aachen-Richterich beschließt bei Strassen.NRW anzufragen, ob die Stadt Aachen 

die Brücke Horbacher Straße verkehrssicher herstellen kann.

Abstimmungsergebnis:

Einstimmig
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